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eux-mêmes

Stop aux délires et aux mensonges. Ce ne sont ni Wagner, ni la
France  qui  sont  coupables  de  tous  les  maux  qui  frappent
l’Afrique depuis son indépendance.

Les Russes ont d’autres chats à fouetter que de fomenter un
coup d’État au Niger. En revanche, c’est bien la CIA qui a
renversé en 2014 le gouvernement prorusse en place à Kiev.
Mais c’est un autre sujet…

Même si Moscou était au courant de ce qui se tramait à Niamey,
rien ne prouve que les Russes tiraient les ficelles. Une fois
de plus, Poutine a bon dos.

Les  200  coups  d’État  et  tentatives  qui  ont  déstabilisé
l’Afrique  depuis  1960,  Wagner  n’y  est  pour  rien.  Les  150
conflits armés qui ensanglantent le continent depuis 63 ans,
Wagner  n’y  est  pour  rien.  La  corruption  généralisée,  les
rivalités tribales et l’incompétence des élites autoproclamées
sont les véritables fléaux qui rongent l’Afrique depuis son
indépendance.

Il suffit de constater le plongeon de l’Afrique du Sud depuis
l’accès de Mandela au pouvoir, en 1994, pour comprendre que
l’Afrique  décolonisée  ou  livrée  à  elle-même  ne  cesse  de
régresser.

Et que dire de Haïti, première république noire de l’histoire,
indépendante depuis 1804 et Perle des Antilles sous domination
française, qui est devenue un champ de ruines après plus de
200 ans d’indépendance ? Encore la faute de la France ?

Le président sud-africain Thabo Mbeki, au cours d’un discours
prononcé en 2003 à la Jamaïque, à Kingston, avait osé parler
vrai : “Si les révolutions américaine et française ont créé
des conditions de développement pour les citoyens de ces pays,
ce  n’est  toutefois  pas  le  cas  pour  Haïti,  a  constaté  le
dirigeant sud-africain.  “Haïti a pris une voie diamétralement



opposée à celle du développement”.

Et ce n’est pas un Blanc qui le dit, c’est un Noir, président
de l’Afrique du Sud post-apartheid. Thabo Mbeki s’interrogeait
sur les capacités des Africains à mener seuls leur barque,
après  avoir  brisé  les  chaines  de  la  colonisation.  Bonne
question !

Wagner n’est certes pas un groupe de moines bénédictins venus
prêcher la bonne parole céleste, mais cessons de faire porter
le chapeau aux Russes pour tout ce qui nuit à nos intérêts.
Macron a fait le choix irresponsable de leur faire la guerre,
n’attendons aucun cadeau de Moscou.

Par ailleurs, il est grotesque de faire porter le chapeau à la
France et d’en revenir à l’éternel refrain de la colonisation
pour exonérer les leaders africains de leurs tares. Car je le
répète, voici les fléaux que nous avons trouvés en arrivant en
Afrique et que nous avons éradiqués.

– Guerres tribales ancestrales

– Famines chroniques

– Épidémies dévastatrices

– Esclavage

– Cannibalisme

– Sacrifices humains

L’Afrique, les Européens l’ont entièrement construite de A
jusqu’à Z.

En 1960, le niveau de vie des Africains était supérieur à
celui des Asiatiques, hors Japon. En 2023, le niveau de vie en
Asie est trente fois supérieur à celui de l’Afrique, bien que
ce continent possède les plus grandes richesses minières de la
planète.



À qui la faute ?

Si en Afrique, l’esprit tribal prévaut sur le sens de l’État,
ce n’est ni la faute de Wagner, ni celle de la France.

On compte au bas mot 10 000 tribus, dont les principales
entretiennent des rivalités ancestrales. Il ne faut donc pas
s’étonner  que  les  coups  d’État  prévalent  sur  les  règles
démocratiques que l’Occident croit naïvement pouvoir imposer.
Nos soi-disant valeurs morales et humanistes ne pèsent rien
sur ce continent, régi avant tout par les traditions tribales
qui remontent à la nuit des temps.

Par conséquent, même si Macron est immature et n’a rien d’une
lumière, même s’il ne comprend rien à l’Afrique et s’y exhibe
défavorablement, je ne ferai jamais le procès de la France ou
de nos soldats qui opèrent au Sahel.

La colonisation fut avant tout, pour la IIIe République, une
oeuvre  civilisatrice  et  une  compétition  de   conquêtes
territoriales entre puissances européennes, toujours rivales.
Ne  relisons  pas  l’histoire  avec  les  lunettes  roses
d’aujourd’hui.

Rappelons que nos soldats ont volé au secours du Mali sur
demande  du  président  malien,  alors  qu’une  colonne  de
djihadistes  fondait  sur  Bamako.  Nos  militaires  ont  mené
l’opération Serval de façon remarquable et appréciée de nos
alliés.

La suite, pour pacifier un territoire vaste comme l’Europe
avec 5 000 soldats, sans aucune aide de l’UE, relève d’une
mission  impossible.  Saluons  la  mémoire  de  nos  59  soldats
tombés au Sahel, au lieu de faire leur procès.

Quand je lis que nos officiers ont la nostalgie de l’époque
coloniale,  je  crois  rêver.  Comme  si  Saint-Cyr  était  une
pépinière de revanchards, biberonnés aux épisodes les plus
glorieux de la conquête de l’Afrique. Un peu de sérieux, Jules



Ferry, c’est fini.

Il n’y a qu’en Afrique subsaharienne et au Maghreb que le faux
prétexte de la colonisation permet aux régimes en place de
s’exonérer  de  leurs  tares  et  du  ratage  complet  de
l’indépendance.  En  60  ans  ils  ont  dilapidé  le  fabuleux
héritage colonial et nous font encore porter le chapeau de
leurs échecs.

Mais des pays comme le Vietnam, le Cambodge ou le Laos, eux
aussi  colonisés  par  la  France,  eux  aussi  frappés  par  la
guerre, ne passent pas leur temps à faire notre procès. Ils
travaillent,  ils  avancent  et  regardent  le  futur  sans  se
retourner sur un passé révolu.

Les  3/4  de  la  population  africaine  n’ont  pas  connu  la
colonisation. Qu’on cesse de leur dire que leurs misères sont
la faute de la France ! En 60 ans, l’Asie a rattrapé, voire
dépassé l’Occident, mais l’Afrique a largement régressé. C’est
d’abord le problème des Africains, pas le nôtre.

Oui, vraiment, le drame de l’Afrique, ce sont les Africains
eux-mêmes. Et faire le procès de la France ne changera rien.
L’Afrique  monopolise  l’essentiel  de  l’aide  internationale,
mais ne monte toujours pas dans le train du progrès.

À ce jour le PIB de l’Afrique reste inférieur à celui de la
France, malgré une population 20 fois plus nombreuse et un
sous-sol immensément riche.

L’Afrique retourne à ses démons de la période précoloniale et
la  France  n’y  est  pour  rien.  Que  les  Africains  prennent
exemple sur les Asiatiques et tout ira mieux.

Jacques Guillemain

https://ripostelaique.com/le-drame-du-sahel-ce-nest-pas-wagner
-ce-sont-les-africains-eux-memes.html

https://ripostelaique.com/le-drame-du-sahel-ce-nest-pas-wagner-ce-sont-les-africains-eux-memes.html
https://ripostelaique.com/le-drame-du-sahel-ce-nest-pas-wagner-ce-sont-les-africains-eux-memes.html

